



En memoria del profesor Hernando José Echeverri (1946-2024)

Luis Jorge Ferro

Profesor del Departamento de Matemáticas
Universidad de los Andes



Hernando José Echeverri.

El profesor Hernando José Echeverri, ilustre educador en el ámbito de las matemáticas y apreciado miembro de la comunidad académica, falleció el 27 de febrero del 2024, a los 77 años. Se destacaba por ser uno de los más devotos docentes de matemáticas en la Universidad de los Andes; su entusiasmo por la enseñanza y su empeño trascendieron fronteras, por lo que dejaron un perdurable legado en la educación y el estudio de las ciencias matemáticas en Colombia.

Hernando José Echeverri Dávila nació en Barranquilla, el 18 de marzo de 1946, hijo de un renombrado obstetra, Hernando Echeverri Velásquez, graduado de la Universidad Nacional, y de Rosa Luisa Dávila Riascos, una de las primeras mujeres colombianas formadas en la Universidad Stanford. Desde temprana edad mostró un profundo interés por las matemáticas y la física. Completó su bachillerato en 1963, en el internado del Gimnasio Moderno en Bogotá, marcado por una sólida tradición educativa.

Sus estudios lo condujeron a cursar su pregrado en Física en la Universidad de Cornell en Ithaca, estado de Nueva York, y de Matemáticas en la Universidad de Lausana, en Suiza. Luego se trasladó a Nueva York, donde obtuvo dos maestrías y un doctorado en educación matemática, en la Universidad de Columbia en 1978.

Hernando comenzó su trayectoria académica en el Departamento de Matemáticas de la Universidad de los Andes en 1972, donde dedicó más de cuatro décadas de su vida a la enseñanza, la investigación y la difusión del conocimiento matemático. Reconocido por su aporte al desarrollo de las ciencias matemáticas en Colombia, fue un abanderado en su campo y desempeñó un papel fundamental en la formación de futuras generaciones de matemáticos.



El profesor Hernando Echeverri, en evento de lanzamiento del número 12 de la Revista HipÓtesis, febrero del 2012.

Además de su labor en la Universidad de los Andes, Hernando compartió su experiencia y conocimiento en varias instituciones educativas. Su compromiso con la excelencia académica y su visión innovadora tuvieron un profundo impacto en los nuevos horizontes que tomaría el Gimnasio Moderno. Desde su paso por el Consejo Superior se planteó la necesidad de encausar el debate académico hacia las rutas de la interdisciplinariedad, el bilingüismo y la certificación internacional del colegio, una perspectiva novedosa para la época.

Como educador, Hernando siempre reflexivo y talentoso, era conocido por su enfoque didáctico y por su vasto conocimiento de las matemáticas. Impartió una gran variedad de cursos, desde cálculo hasta estadística y álgebra, y se desempeñó como jefe del Departamento de Matemáticas de 1985 a 1987. Su ameno estilo de enseñanza y su entusiasmo por la historia de las matemáticas resonaron en sus estudiantes, quienes disfrutaban de sus clases y encontraban inspiración en su esmero.

Homenaje al profesor Hernando Echeverri, en el marco de la celebración del vigésimo aniversario de la Revista HipÓtesis, en mayo del 2023. Intervención del profesor Echeverri en el evento.

Finalizó su carrera al enseñar un tema que le apasionaba, la historia de las matemáticas, en su curso Civilización y Matemáticas, y dejó una huella imborrable en la formación de sus alumnos.

El legado de Hernando como educador y erudito perdurará en sus estudiantes, colegas y la comunidad académica en general. Su incansable dedicación a la divulgación científica se manifestó en su trabajo como editor de la revista del Departamento de Matemáticas y, después, en la revista *HipÓtesis*, en la que desempeñó el cargo de editor durante trece años.

Profesor Hernando Echeverri en la presentación de la entrevista a Douglas Osheroff, premio nobel de física en 1996.



El fervor de Hernando por la educación también se reflejó en su vida familiar; siempre contó con el apoyo incondicional de su esposa, Cecilia Sánchez Ferré, y sus tres hijos continuaron su legado al dedicarse a la academia en diversos campos: el derecho, la arquitectura y la antropología. Hernando será recordado como un ardiente defensor de la enseñanza y un mentor inspirador para aquellos afortunados que tuvieron el privilegio de conocerlo.

Comparte esta nota:

